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Diskurtso orientagarria. Hizlariak mitinean zehar ematen duen hitzaldia izango da balio duen 

bakarra. 

Discurso orientativo. El único discurso válido será el que finalmente pronuncie el orador u 

oradora en el transcurso del mitin. 

Egun on. Nueva Economia Forumi eskerrak eman nahi dizkiot ekitaldi honetan parte 

hartzera gonbidatzeagatik. Beti bezala, aukera paregabea da Arabaren egoera eta 

etorkizuneko proiektuak ezagutzera emateko, eta, gainera, Elixabete eta Eiderrekin 

batera. Ziur nago datozen urteetan ere hirurok batera, lankidetzan aritzeko aukera 

izango dugula. 

Álava es un territorio extraordinario, plural, diverso y con una alta calidad de vida. Es, 

sin duda, el mejor lugar para vivir, con el permiso de Elixabete y de Eider. Hay quien dice 

que solo nos falta tener mar, pero tenemos tres playas con bandera azul, el mayor 

número de Euskadi. Hemos instaurado una manera diferente de hacer las cosas en 

Álava. En un territorio que había sufrido durante demasiado tiempo una muy fuerte 

crispación política, he huido siempre que ha sido posible de la confrontación, 

procurando instaurar un liderazgo tranquilo. Es mi forma de entender la vida y creo 

además que es lo que demanda la ciudadanía. 

Creo en la colaboración entre las Diputaciones Forales; la he practicado durante estos 

años junto con Unai y Markel, y estoy convencido de que en los próximos años 

profundizaremos en esa colaboración en ámbitos que son fundamentales para el país 

como la armonización fiscal, las políticas sociales o las infraestructuras viarias. Durante 

estos años hemos fortalecido la economía alavesa. Lo hemos hecho trabajando 

conjuntamente con el resto de instituciones y con nuestro tejido económico. Hemos 

reforzado la conectividad de nuestro territorio. El impulso al eje Arasur-Jundiz-Foronda 

ha consolidado un gran nodo logístico, en el que se han posicionado y han invertido 

algunas de las grandes empresas del sector.  

Está adjudicada ya la primera fase de la estación intermodal de Jundiz, con ancho de vía 

mixto, que será terminal de la autopista ferroviaria europea. El siguiente reto es 

culminar la llegada de la alta velocidad soterrada a Vitoria-Gasteiz, más cerca ahora tras 



pactar la encomienda de gestión con el Estado tras la insistencia del alcalde Gorka 

Urtaran y yo mismo. Estamos fortaleciendo también nuestra industria. El 32% de 

nuestro PIB es industrial, exportamos el 60% de lo que producimos, y nuestro primer 

sector es el del automóvil. Hace unos meses el lehendakari y yo suscribimos un 

Memorándum de entendimiento con Mercedes que está sirviendo para impulsar el 

Centro de Fabricación Avanzada en la Automoción, que pondremos en marcha este año. 

Basquevolt es la otra punta de lanza de una transformación de la automoción en clave 

de descarbonización que Álava quiere liderar. Y estamos trabajando ya en la creación de 

un parque de proveedores de Mercedes que refuerce el sector de la automoción en 

Álava. 

Al mismo tiempo estamos dando un fuerte impulso a la diversificación desde la 

innovación de nuestra actividad económica, atrayendo y apoyando a sectores como el 

aeroespacial, con la llegada de AVS Next o el de la biociencia y farmacia con iniciativas 

punteras como es el caso de la empresa I+Med o el Centro de Investigación de 

Desarrollos Farmacéuticos Avanzados. Álava está en plena transformación de su 

economía, apostando fuertemente por la innovación. Para que esa transformación sea 

posible, para mantener el peso de la industria en nuestro Producto Interior Bruto, es 

imprescindible dar un fuerte impulso a la generación de energía renovable en nuestro 

territorio. Participamos en Ekienea, el mayor parque fotovoltaico de Euskadi, en 

Armiñón, y seguiremos trabajando para que salgan adelante los proyectos que resulten 

respetuosos con la legalidad medioambiental, como los parques eólicos de Azáceta y 

Labraza. Creo que el PTS de energías renovables aprobado inicialmente por el Gobierno 

Vasco hace unos días constituye una buena base para un amplio acuerdo en torno a esta 

materia en Euskadi, y espero que éste se produzca. 

En Álava tenemos el mayor PIB per cápita y el mayor salario medio del Estado, y el reto 

es que ello contribuya a crear una sociedad más cohesionada y con mejores servicios 

públicos. Con ese compromiso, hemos incrementado durante esta última legislatura un 

33% el presupuesto del departamento de políticas sociales. Ese incremento 

presupuestario ha servido, entre otras cosas, para dar un fuerte impulso al número de 

plazas de responsabilidad pública en las residencias de mayores de nuestro territorio, 

incluyendo la creación de una nueva Residencia, Arabarren, a través de un novedoso 

modelo de colaboración público social. 

En resumen, durante estos últimos años Álava ha progresado. Nuestra economía se ha 

fortalecido, se han asegurado inversiones millonarias, importantes para el futuro y con 

ellas, empleo de calidad para las próximas décadas. Nuestras políticas sociales caminan 

hacia una transformación basada en los cuidados y la innovación. Además, estamos 

comprometidos con la generación de energía renovable, bajo el prisma de la 

sostenibilidad y la eficacia. Mi propósito, lo que me ha movido a ser nuevamente 

candidato, es intentar mejorar aún más las cosas. Y sobre todo, trabajar para conseguir 



 
que vivan mejor nuestros hijos e hijas. Estamos en el camino para lograrlo. Es vital no 

ponerlo en riesgo. 

Zortzi urte hauetan, Araba hobetu dugu, baina oraindik badugu zer egin. Egonkortasuna 

eskaini diogu lurraldeari; erradikalismo eta populismoetatik urrundu gara. Formula 

honek oparotasun ekonomikoa, inbertsioak eta enplegua ekarri ditu Araba eta 

Gasteizera gaur eta, batez ere, biharko. Hauxe da gure eredua eta horrela jarraituko 

dugu lanean. 

ESKERRIK ASKO! 

 


